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«Ласточки» полетели

На Урале скорый электропоезд при-
нял первых пассажиров

С 5 НОЯБРЯ скорый электропоезд «Ласточка» начинает курсировать от Екатеринбурга до 
Нижнего Тагила и Каменска-Уральского. Составы оснащены системой пассивной безопас-
ности пассажиров и потребляют на 30 процентов меньше энергии по сравнению с другими 
электропоездами. На тестовых испытаниях «Ласточка» преодолела 140 километров, разде-
ляющих Екатеринбург и Нижний Тагил, за 1 час 36 минут, что вдвое быстрее обычного.

Раскатали «дорогу жизни»
Жители уральской деревни через суд заставили 
дорожников привести в порядок грунтовку

ПРАВО

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область

Жители отдаленных таежных де-
ревень — Серебрянка и Нижняя 
Ослянка, расположенных в де-
сятках километров от Нижнего 
Тагила, празднуют победу. Ок-
тябрьский суд Екатеринбу рга 
обязал «Свердловскавтодор» от-
ремонтировать и содержать в по-

рядке единственную грунтовую 
дорогу, связывающую глубинку с 
большой землей. 

— То, что есть сейчас, и дорогой-
то назвать сложно. Такие ямы и 
ухабы, что даже внедорожники и 
ГАЗели пробиться к нам не могут. 
А пешком до ближайшего города 
восемьдесят километров. Случись 
что, будут большие проблемы, — 
говорит глава серебрянской адми-
нистрации Сергей Сивков.

Деревенские несколько лет пы-
тались убедить дорожников, что 
без их технической поддержки та-
ежную трассу, разбитую лесово-
зами, не восстановить. Но в Авто-
доре категорично заявляли: на 
грунтовки даже утвержденных 

ГОСТов нет. Вот появится ас-
фальт — обращайтесь за качест-
венным ремонтом.

Строительство новой дороги к за-
терянным в лесу деревням, где жи-
вет более тысячи человек, имеется 
свой детский сад и школа, в планы 
областных властей, конечно, зало-
жено. Но не раньше 2017—2018 годов. 
А выживать в буквальном смысле 
слова приходится сейчас.

— Восстанавливать трассу необ-
ходимо немедленно, — согласились 

в прокуратуре. В надзорном ве-
домстве официально признали до-
рогу опасной для жизни и поддер-
жали иск селян к дорожникам. Од-
нако из-за неявки ответчиков су-
дебные разбирательства несколь-
ко раз срывались. 

 Пару недель назад ситуация на-
калилась до предела. Из таежных 
деревень прорвался SOS: «Мы не 
переживем зиму!» Жители уверя-
ли журналистов, что в поселки не 
могут привезти хлеб и муку, ско-
рая отказывается выезжать на вы-
зовы, даже пенсии доставляют с 
приключениями. В социальных се-
тях Нижнего Тагила появились 
призывы к сбору гуманитарной 
помощи. Общественники взялись 

доставить продукты в Серебрянку 
в ближайшие сутки. 

Выехал к нуждающимся и мэр 
Нижнего Тагила (деревни террито-
риально относятся к Нижнетагиль-
скому городскому округу) Сергей 
Носов. Но до Серебрянки глава не 
доехал. Посередине трассы, как раз 
на краю ухабов, было проведено 
оперативное совещание. В том, что 
дороге нужен срочный ремонт, сом-
нений не было. А вот масштаб гума-
нитарного бедствия, по оценке чи-
новников, журналисты преувели-
чили.

— Голода нет, — пояснил сельский 
глава Сергей Сивков. — Отказался 
завозить продукты только один из 
трех поставщиков. Лекарств пока 
хватает, фельдшерский пункт рабо-
тает. Пенсии привозят, только шо-
фер нужен очень опытный, чтобы 
сумел вырулить из грязи.

После совещания на выравнива-
ние ухабов пригнали грейдер из 
Нижнего Тагила. Сергей Носов по-
обещал открыть на трассе пункты 
техподдержки и взять под особый 
контроль снабжение селян всем не-
обходимым. Техподдержка понадо-
билась буквально в тот же день: 
один из внедорожников, отправив-
шийся в поселки с собранной обще-
ственниками гуманитарной помо-
щью, застрял в ямах. 

Несмотря на победное решение 
суда, на быстрый ремонт «дороги 
жизни» селяне не рассчитывают. А 
потому сами собрали деньги на по-
купку щебня и при содействии пред-
приятий-спонсоров пытаются при-
дать трассе проходимый вид.

Из таежных деревень прорвался SOS: 
в поселки не могут привезти хлеб и муку, 
скорая отказывается выезжать на вызовы

СТОП-КАДР

Школьники Среднего Урала приняли участие в детских соревнованиях JuniorSkills, которые прошли на II Национальном 
чемпионате сквозных рабочих профессий высокотехнологичных отраслей промышленности WorldSkills Hi-Tech, 
завершившемся в Екатеринбурге. JuniorSkills собрал 55 команд из регионов России, 15 из них — из Свердловской области. 
Юниоры входили в единую корпоративную команду вместе со взрослыми представителями ведущих корпораций 
и предприятий России. Помимо состязаний они прошли обучение в «Школе ключевых компетенций», участвовали 
в профессиональных пробах, мастер-классах и индустриальных экспедициях.

Окна сменили вывеску
ГОСУСЛУГИ

Со второго квартала 2016 года 
жители Свердловской области 
будут сдавать документы на 
регистрацию недвижимости и 
получать выписки из Единого 
госреестра прав только в Мно-
гофункциональном центре гос-
услуг (МФЦ) или Федеральной 
кадастровой палате. 

Как пояснила Лариса Гаш-
кова, замруководителя уп-
равления Росреестра по Свер-
дловской области, к 2016 году 
70 процентов госуслуг долж-
ны перейти в ведение МФЦ, 
чтобы регистраторы могли со-
средоточиться на правовой 
экспертизе. Средний Урал до-
бился нормативного показа-
теля даже раньше, хотя стар-
товал в 2013 году с мизерных 
двух процентов. Сегодня в ре-
гионе закрылось уже более 
половины окон Росреестра, в 
ноябре прекратится прием 
граждан на улице Крестинс-
кого в Екатеринбурге, где был 
самый крупный офис службы. 
Дольше всего (до конца марта 
2016 года) продолжат работу с 
заявителями филиалы Росре-
естра в Талице, Богдановиче и 
Нижнем Тагиле.

Сеть МФЦ, напротив, рас-
ширяется. По словам директо-
ра учреждения Игоря Бабки-
на, сейчас активны 817 окон 
приема, до конца года их ста-
нет 914. Упор делается на от-
даленные территории и по-
селки, в частности, в ближай-
шее время откроются допол-
нительные офисы на севере: в 
Богдановиче, Талице, Тугулы-
ме, Пелыме и Верхотурье. В 
Екатеринбурге число окон 
увеличится с 240 до 276 за 
счет новых площадок на ули-
цах Готвальда и Вайнера. 

Шестидневный, а кое-где 
даже семидневный график ра-
боты до 20.00 не только позво-
лил избавиться от очередей, в 
чем нередко обвиняли Росре-
естр, но и изменил поведение 
потребителей: сейчас уже ник-
то с утра не штурмует офисы 
МФЦ. Среднее время ожидания 
в очереди за два года сократи-
лось с 5 часов до 15 минут. Бо-
лее того, у посетителей появи-
лась возможность с помощью 
виртуального «светофора» на 
сайте отслеживать пиковые на-
грузки и выбирать более удоб-
ное время. 

НАТАЛИЯ ШВАБАУЭР, 
СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

СПРАВКА «РГ»

За девять месяцев 2015 года в регионе зарегистрировано 568 ты-
сяч прав и обременений на недвижимость. Максимальный прирост 
показал сегмент долевого строительства (плюс 49,2 процента к 
2014 году), приватизацией жилья жители Свердловской области за-
нимались на 35,8 процента больше, чем годом ранее, а «дачной ам-
нистией» — на 21 процент. 
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Чиновник, прикуси язык
СКАНДАЛ

На Южном Урале отстранен от 
работы вице-губернатор Иван 
Сеничев, попавший в эпи-
центр скандала после конф-
ликта с ЧОПом, охранявшим 
губернатора до 1 октября. Не-
корректные высказывания чи-
новника, преданные огласке 
бывшими телохранителями 
главы региона, стали поводом 
для служебной проверки, до 
окончания которой чиновник 
отправлен в отпуск без содер-
жания.

Об отстранении своего за-
местителя на совещании в 
правительстве сообщил сам 
Борис Дубровский. Дав оцен-
ку возникшей ситуации, он 
предостерег подчиненных от 
повторения подобных инци-
дентов.

— Вопрос следовало решать 
исключительно в правовом 
поле, однако он получил не-
нужный эмоциональный фон 
и большой общественный ре-
зонанс, — заявил Дубровский. 
—  Этот случай должен стать 
хорошим уроком, из которого 
необходимо сделать выводы.

Скандал разразился после 
размещения на одном из феде-
ральных интернет-порталов 
аудиозаписи разговора вице-
губернатора Сеничева с пред-
ставителями отстраненного 
от охраны губернатора ЧОПа. 
В разговоре на повышенных 
тонах чиновник требовал вер-

нуть в казну ранее передан-
ные ЧОПу в лизинг внедорож-
ники представительского 
класса. И при этом он весьма 
некрасиво охарактеризовал 
Челябинскую область с ее до-
рогами. Огласка прозвучав-
ших из уст госслужащего обо-
ротов ненормативной лекси-
ки вызвала широкое обсужде-
ние и массу негативных оце-
нок, в том числе чиновниками 
федерального уровня.

В свое оправдание вице-гу-
бернатор пояснил, что разго-
варивал с чоповцами на понят-
ном для них языке. А попытку 
дискредитировать его лично 
объяснил недовольством ох-
ранных фирм, лишившихся 
бюджетных средств.    

— Стоимость охранных ус-
луг доходила до 100 милли-
онов рублей в год, — пояснил 
Сеничев. — Мы эти расходы 
минимизировали, а теперь и 
вовсе отказались от финанси-
рования охраны. Но, как го-
ворится, «вскрытие пока-
жет» — дождемся результатов 
проверки контрольного уп-
равления.

По поручению заместителя 
Генерального прокурора РФ 
Юрия Пономарева прокура-
тура начала собственную про-
верку. Надзорному ведомству 
предстоит дать и правовую 
оценку действиям вице-гу-
бернатора.   

МИХАИЛ ПИНКУС, 
ЧЕЛЯБИНСК
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ИнИцИатИва

 Наталия Швабауэр, Екатеринбург

Герой России полковник запаса Сер-
гей Воронин — человек совсем не па-
фосный. При встрече представляет-
ся просто по имени, званиями и на-
градами не кичится, говорит не-
громко, но твердо. К этой внутрен-
ней силе как-то сразу проникаешься 
доверием: недаром 16 лет назад сол-
даты поверили своему командиру и 
пошли на прорыв в, казалось бы, па-
товой ситуации. Сегодня свое уме-
ние убеждать Воронин использует 
так же мастерски, но уже на другом 
уровне — проводит уроки патриоти-
ческого воспитания для молодежи. 

Первый раз в екатеринбургскую 
школу № 16 он пришел три года на-
зад, сразу после увольнения с воен-
ной службы. С тех пор делает это 
регулярно. В прошлом году, к при-
меру, в преддверии Дня Героев Оте-
чества, 9 Мая и 23 февраля посетил 
32 учебных заведения, не только в 
Екатеринбурге, но и в области. Что-
бы разнообразить тематику вы-
ступлений, Сергей зовет с собой 
боевых товарищей. Так, перед Днем 
Победы он провел урок вместе с 
другом, у которого большая кол-
лекция макетов стрелкового ору-
жия, начиная с исторических об-
разцов типа винтовки Мосина и за-
канчивая современными автомата-
ми. Ребятам не только дали подер-
жать их в руках, но и разрешили ра-
зобрать, причем девочки проявили 
не меньшее рвение, чем парни. 

На вопрос, зачем ему такая до-
полнительная нагрузка, Сергей 
смущенно улыбается:

— Если зовут, значит, это кому-то 
интересно. Школы разные, дети раз-
ные, все они личности, хоть и ма-
ленькие пока. Неважно, где прово-
дятся уроки мужества, в центре го-
рода или на окраине, главное, что 
они помогают понять, что такое Ро-
дина, что ее надо любить и уважать. 

Поначалу школьники, конечно, 
удивлялись визитам гостей в форме. 
Это в наше время встречи с участни-
ками боевых действий были чем-то 
привычным, а сегодня молодежь 
любит другие книги и фильмы, мно-
гие реалии ей просто непонятны. 

— Уважение к близким, ко всему, 
что тебя окружает, что тебе дорого, 
то есть все, что принято называть 
патриотизмом, должно идти из се-

мьи, — уверен Сергей Воронин. — Не 
думаю, что кто-то серьезно будет 
проецировать на свою жизнь сюже-
ты фильмов «Человек-паук», «Су-
пермен» и т. д. Да, это образ героя, 
спасителя мира, но оторванный от 
реальности. В истории России до-
статочно примеров настоящего му-
жества и героизма, как в военные 

годы, так и в мирное время. Задача 
родителей и общества — сделать так, 
чтобы ребенок не оставался безу-
частным к судьбе своих друзей и 
страны в целом. 

Самое сложное, закладывая азы 
доброты и справедливости, не ска-
титься в огульную пропаганду. Во-
ронину это удается. Он вообще 
очень легко устанавливает контакт 
с детской аудиторией. Предпочита-

ет беседу на свободную тему, а не 
классически структурированный 
урок. Очень не любит, когда педаго-
ги проявляют излишнее рвение: за-
ранее раздают бумажки с вопроса-
ми. Бедные школяры, вместо того 
чтобы слушать, сидят и учат слова, а 
потом спрашивают, подглядывая в 
шпаргалку. 

— Количество детей не так важ-
но: это может быть и класс, и це-
лый конференц-зал, тинейджерам 
психологически комфортнее рас-
твориться в толпе, чем один на 
один вести полемику. Дети интере-
суются разным: приходилось ли 
убивать, из какого оружия я стре-
лял, как учился... Отвечаю всегда 
честно, — улыбается Сергей. 

Пока Воронин рассказывает, я 
всматриваюсь в лица школьников: 
есть хоть на одном печать скуки? Ка-
жется, мы недооцениваем подрост-
ков, они гораздо глубже чувствуют 
и больше интересуются историей, 
политикой, чем можно ожидать. 
Вопросы задают разные и с подко-
выркой, например, про атаку мерт-
вецов в Первую мировую войну, и на 
злобу дня. Пятиклашки по-детски 
непосредственные спросили, было 
ли страшно в бою и правда ли, что в 
1990-е годы любить свою страну 
было немодно.  Девятиклассники за-
хотели узнать, что сделал бы офи-
цер, встретив на улице человека, ко-

торый ругает Россию и заявляет, что 
хочет отсюда уехать. А ученики 11-х 
классов попросили объяснить, за-
чем Российская армия участвует в 
сирийской операции. 

Со стороны это было немного 
похоже на политинформацию, ко-
торая когда-то была обязательной 
в школах. Можно сказать, сегодня 
мы видим ее возрождение, только 
на новый лад, без формализма. 
Если наше поколение больше пич-
кали политикой, то сегодняшние 
воспитатели делают упор на уме-
ние анализировать и рассуждать. 
К примеру, Сергей Воронин заста-
вил ребят задуматься над терми-
ном «ура-патриотизм».

— С моей точки зрения, не бывает 
ура-патриотов. Патриот в любой си-
туации должен любить свою страну. 
Когда было принято решение о при-
соединении Крыма к России, абсо-
лютное большинство было «за», но, 
когда ввели санкции, сразу появи-
лись скептики. Радует, что их немно-
го, — подчеркивает полковник. — В 
мире давно уже поняли, что силой 
нас не возьмешь, поэтому пошла 
борьба за умы: первый раунд в (1980 
— 1990-е годы) мы почти проиграли. 
Но нашли силы и стали возрождать 
духовные ценности. К сожалению, 
это многим не дает покоя. Я не ана-
литик, однако стараюсь довести до 
молодежи мысль, что надо не слепо 
внимать чужим словам, а думать, 
кто, что и зачем тебе это внушает.

То, что отношение к армии в стра-
не сегодня поменялось, Воронина, 
разумеется, радует. И в то же время 
обидно, что во времена его службы 
было иначе. Обидно, что ты не у дел, 
когда наша армия так громко заяви-
ла о себе, признается он. 

На прощание не могу не задать 
вопрос про династию: Сергей по-
шел по стопам отца, кадрового 
офицера, хочет ли он, чтобы его 
сын выбрал ту же профессию?

Воронин озорно, по-мальчишес-
ки свистит:

— Саня!
Подбегает сын-четвероклас-

сник: видно, что ему очень не хо-
чется покидать друзей, но положе-
ние обязывает.

— Говорит, хочет быть танкис-
том, дослужиться до генерала, но я 
не настаиваю: у ребенка должна 
быть своя жизнь, своя судьба, — в 
искренности Героя России сложно 
усомниться. 

Як-40 встал у калитки
В Екатеринбурге откроют необыч-
ный музей 

ВОЕННыЕ пенсионеры Академического микрорайона задумали открыть интерактивный 
музей под открытым небом на борту Як-40. Из него уберут только двигатель, остальное со-
хранится в первозданном виде — можно сесть за штурвал, нажать кнопки на панели и мыслен-
но оторваться от земли. Лайнер уже доставлен из аэропорта Уктус в Академический. Вскоре 
инициативная группа завершит сборку, поднимет самолет на шасси и откроет музей. 
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Подростки гораздо глубже чувствуют
и больше интересуются историей, 
политикой, чем можно ожидать. И вопросы 
задают разные, например, про атаку 
мертвецов в Первую мировую войну

Команда на прорыв
Офицеры запаса взялись за патриотическое воспитание школьников

СправКа «рГ»

Сергей Воронин родился 12 июня 1973 года в Кокчетаве. В 
1994-м после окончания Ташкентского военного училища 
был назначен на должность командира мотострелкового 
взвода в Дальневосточном военном округе. С января 1995 
года принимал участие в первой чеченской военной кампа-
нии, награжден медалью «За отвагу». Звание Героя России 
получил в 2000 году за мужество и героизм, проявленные в 
ходе операции по обезвреживанию террористов в Дагес-
тане. Летом 1999 года на территорию республики вторг-
лись 500 боевиков. 136-й Гвардейской отдельной мото-
стрелковой бригаде был отдан приказ освободить один из 
самых крупных укрепрайонов — горное село Тандо. Группа 
из четырех солдат под командованием Воронина выдвину-
лась в разведку, но попала под обстрел. Захватив одно из 

сельских зданий, приспособленное боевиками под огне-
вую точку, воины пять часов отражали натиск врагов. Бое-
вики применяли самые разные методы: от гранат и пуле-
метных очередей до психологического воздействия (уго-
варивали рядовых выдать офицера и сохранить тем самым 
свою жизнь). Когда у разведчиков стали заканчиваться 
боеприпасы, Воронин дал команду на прорыв. Противник 
оказался к этому не готов: вся группа без потерь вышла в 
расположение российских войск, уничтожив свыше деся-
ти террористов. 
После окончания Общевойсковой академии ВС РФ Сергей 
Воронин продолжил службу в оперативном управлении 
штаба Приволжско-Уральского (позже — Центрального) во-
енного округа. Уволился в запас в 2012 году. 

Комментарий

анна тимошкина, 
завуч школы № 16 
екатеринбурга:

— Дома родители не всегда занима-
ются воспитанием гражданского са-
мосознания детей, несмотря на то 
что у нас в районе живет 3000 се-
мей военнослужащих. Кому-то не-
когда, а кто-то просто не умеет. Пе-
дагог на классном часе может обсу-
дить общие моменты, но из уст на-
стоящих офицеров, участников бое-
вых действий разговоры о патрио-
тизме, гражданском долге воспри-
нимаются совсем по-другому. Ребя-
та окрыленными выходят с таких 
уроков. 

Один из уроков патриотического 
воспитания Сергей Воронин (слева) 
провел вместе со своим боевым 
товарищем полковником Сергеем 
Смирновым, у которого за плечами 
Чечня, боевые награды и ранение.
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Молодые кадры решают...
Депутаты Молодежного парламента предлагают запретить продажу энергетиков  
и принять закон о сопровождении выпускников интернатов

Крепче стали
34 тысячи семей получили област
ную награду «Совет да любовь»

Депутаты Заксобрания приняли участие в работе VII конференции Свердловской организа
ции ветеранов войны, труда и боевых действий. председатель Заксобрания Людмила Бабуш
кина отметила, что за четыре года 512 ветеранов награждены почетными грамотами Зак
собрания, 34 тысячи семей получили награду «Совет да любовь». Мнение ветеранов учитыва
ется при принятии решений, направленных на совершенствование социальной политики. 

ИнИцИатИва

 Дарья Кезина, Свердловская область

Областной союз старшеклассни
ков, база актуальных вакансий для 
молодых специалистов, запрет 
энергетиков и закон о постинтер
натном сопровождении детейси
рот — это лишь несколько послед
них инициатив Молодежного пар
ламента Свердловской области.

Свою осеннюю сессию он открыл 
совещанием по вопросам комплекс
ного развития молодежной полити
ки. Обсудить старые проблемы и но
вые идеи приехали представители 
муниципальных молодежных палат 
из 29 городов Среднего урала. 

Даешь молодежь!
Молодежный парламент Сверд

ловской области был создан в 2011 
году как консультативный и совеща
тельный орган при Заксобрании. 
его структура идентична устройст
ву регионального представительно
го органа, только избираются моло
дые депутаты не на четыре, а на два 
года. В Молодежном парламенте 
есть председатель, пять его замес
тителей и семь профильных комите
тов. прямые выборы прошли в дека
бре 2013го. Было избрано 50 депу
татов в возрасте от 14 до 30 лет из 
26 муниципальных образований. 

Как рассказал «РГ» председатель 
Молодежного парламента региона 

евгений Стругов, ребята работают 
по трем направлениям. 

первое — законотворчество. Мо
лодые депутаты не могут вносить 
нормативные акты в Заксобрание, 
но имеют право готовить проекты 
законов и направлять их старшим 
коллегам. понимание находят не все 
идеи.

— Мы подготовили проект закона 
о запрете в области розничной про
дажи энергетиков — слабоалкоголь
ных тонизирующих напитков, уже 
запрещенных во всех остальных ре

гионах урФО. Нам удалось собрать 
более пяти тысяч подписей в подде
ржку этой идеи. Но когда направили 
законопроект в профильный коми
тет Зак собрания, то встретили не
понимание бизнессообщества. Об
ластные депутаты не стали рассмат
ривать нашу инициативу. подписи 
вместе с обращениями были переда
ны губернатору, но добиться запре
та нам так и не удалось. Жаль. пред
приниматели со всего урала везут в 

наши магазины складские запасы 
опасных напитков, а покупают их в 
основном школьники старших клас
сов, — говорит евгений Стругов.  

На рассмотрении в Госдуме нахо
дится законопроект вицеспикера 
молодежного парламента антона 
Безденежных «О постинтернатном 
сопровождении». Он предлагает за

креплять наставников за выпуск
никами интернатов, несовершенно
летними сиротами и детьми, остав
шимися без попечения родителей.  
Они помогали бы подросткам адап
тироваться в обществе,  получить 
образование, устроиться на работу 
и защищать свои права.

Контрольный ход
Второе направление деятельнос

ти молодых депутатов — реализация 

региональных проектов в под
держку различных категорий моло
дежи. Например, ребята создали 
Союз молодых инженеров. Он осно
ван вслед за Союзом молодых инже
неров России, который появился в 
ноябре 2014 года и объединил свы
ше 600 промышленных предпри
ятий, заинтересованных в работе с 
молодежью. В Свердловской облас
ти в союз вошли 56 заводов. Одним 
из первых значимых мероприятий 
стал прошедший в екатеринбурге в 
декабре 2014 года второй Форум ра
бочей молодежи, на который съеха
лось около двух тысяч человек со 
всей страны. помимо этого, парла
ментарии участвовали в формиро
вании рейтинга эффективности 
средних специальных учебных за
ведений и анализе трудоустройства 
молодых специалистов на предпри
ятиях, а в настоящее время продол
жают изучать заявки крупных про
мышленных заводов и коммерчес
ких организаций области на подго
товку сотрудников и составляют 
базу актуальных вакансий для мо
лодых специалистов.

третья сфера деятельности Мо
лодежного парламента — это раз
личные мониторинги по актуаль
ным проблемам и разработка реко
мендаций по их решению. Напри
мер, в 2014—2015 годах депутаты 
провели анализ системы оплаты за 
обучение в вузах, проживания и 
жилищнобытовых условий в сту
денческих общежитиях. Вопросов 
оказалось море. В 2012 году был 
принят федеральный закон, кото
рый снял лимит на размер стоимос
ти проживания в студенческих об
щежитиях. если раньше она огра
ничивалась пятью процентами от 
стипендии, то сегодня вузы имеют 
право самостоятельно устанавли
вать ее размер: в итоге гдето она 
раздулась до 5—10 тысяч рублей в 
месяц — суммы для многих студен
тов неподъемной. В расчетах за про
живание в кампусе одного из сред
неуральских техникумов был зало
жен пункт «амортизация ковровой 
дорожки в коридорах общего поль
зования», за что каждый житель 
платил по 150 рублей в месяц. В ито
ге молодые депутаты настояли на 
отмене этого сбора. 

а предложения свердловской мо
лодежи по плате за обучение были 
услышаны на федеральном уровне, 
и министр образования РФ ввел за
прет на ее повышение в 2015—2016 
годах.

В 2014 году Молодежный парла
мент запустил проект «Десять проб
лем молодежи муниципалитетов 

Свердловской области». Идеи на
правлены депутатам Заксобрания и 
в министерство физической культу
ры, спорта и молодежной политики 
региона. если будут найдены 
средст ва в областном бюджете, то в 
ближайшие годдва некоторые проб
лемы могут быть решены.  

В ближайших планах свердловс
кой молодежи — разработать спра
вочник для начинающих предпри
нимателей и обсудить идею созда
ния областного Союза старшеклас
сников. 

Взрослый подход
Молодые депутаты признаются, 

что сложностей в политической ра
боте у них немало. у ребят практи
чески нет полномочий, которыми 
наделены их старшие коллеги из 
Зак собрания, должностные лица не 
обязаны отвечать на их запросы, не 
со всеми депутатамикураторами 
получается выстроить конструк
тивный диалог, да и далеко не все 
члены Молодежного парламента 
оказываются готовы к реальной ак
тивной работе.

— Молодежный парламент — это 
определенная школа кадров. Сюда 
приходят в основном идейные и ам
бициозные люди, у которых за пле
чами опыт работы в общественных 
организациях. поработав здесь, 
многие становятся грамотными уп
равленцами, занимают посты в ор
ганах исполнительной власти, по
литических организациях, избира
ются в Заксобрание, — говорит евге
ний Стругов.

по итогам мониторинга в Сверд
ловской области насчитывается 
48 органов молодежного самоуп
равления муниципальных образо
ваний, которые объединяют от од
ной до трех тысяч человек. Эта сис
тема продолжает развиваться. так, 
последние молодежные палаты 
были созданы в Нижнем тагиле, Бе
лоярском, Гарях и Сосьве. 

КоММентарий

Людмила Бабушкина, 
председатель Законодательного собрания 
Свердловской области:

— Цель создания Молодежного парламента — при-

влечь молодых людей к обсуждению и реализации 

молодежной и социальной политики, изучению 

правовой культуры, вопросов развития Свердлов-

ской области. Включение в политическую жизнь 

региона позволяет молодым людям осознать от-

ветственность за принятие решений и их реализа-

цию, помогает в будущем стать грамотными руко-

водителями. 

В течение двух лет этот созыв очень активно и ре-

зультативно работал с нашими комитетами, об-

суждал с депутатами Законодательного собрания 

приоритетные для молодежи проблемы. Такой 

формат участия молодых людей в решении госу-

дарственных вопросов себя оправдал. Многие их 

предложения нашли отражение в наших законо-

дательных актах либо были реализованы в виде 

нормативных документов. Ребята наметили мно-

жество планов на будущее. В документы, приня-

тые региональным парламентом, включены их 

предложения по реализации программы «Ураль-

ская инженерная школа», для подготовки которых 

молодые депутаты провели очень серьезные дис-

куссии во всех муниципальных образованиях. Мо-

лодежь дает очень дельные и конструктивные ре-

комендации по разработке законопроектов, на-

правленных на поддержку малого и среднего биз-

неса, привлечение инвестиций в наш регион и т. п. 

За «амортизацию ковровой дорожки» 
студенты одного из техникумов платили 
по 150 рублей в месяц. Молодые
депутаты настояли на отмене этого сбора

Даже в таком серьезном месте, как 
парламент, молодые депутаты решают 
вопросы с присущим молодежи 
веселым настроем.

КонтаКт

Молодежный парламент Свердлов-

ской области: тел. (343) 354-74-93.

Группа Вконтакте: 

http://vk.com/parlamentsvobl

СпраВКа «рГ»

В декабре 2015 года в Свердловской 

области пройдут очередные выбо-

ры в Молодежный парламент.  

25 парламентариев будут избирать-

ся по мажоритарным округам на 

территории Свердловской области, 

остальные 25 — по единым избира-

тельным округам в Екатеринбурге и 

Нижнем Тагиле по спискам полити-

ческих партий и общественных объ-

единений. Право избирать молодых 

депутатов имеют все постоянные 

жители региона, являющиеся граж-

данами РФ, которым на день голосо-

вания исполнилось от 14 до 30 лет. 

Быть избранным может кандидат в 

возрасте от 16 до 30-ти, постоянно 

проживающий на территории реги-

она. Молодежный парламент право-

мочен, если в него избрано не менее 

двух третей от установленного чис-

ла депутатов.
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АРХИВЫ

 Ксения Дубичева, Екатеринбург

В свердловской областной библио-
теке имени Белинского открылась 
выставка «Советско-китайские от-
ношения в 1945 — 1965 годах».

— Двенадцать госархивов Большо-
го Урала подготовили более 400 до-
кументов, половина из них — фото-
графии, — сообщил куратор выстав-
ки Владимир Каплюков. 

Материалы сгруппированы в не-
сколько «сюжетов». Прежде всего  
это боевое братство: советские вой-
ска освобождали от японской окку-
пации Северный Китай. Многие 

уральцы ушли воевать с Японией, и 
сейчас ветераны той войны вспоми-
нают о дружелюбии китайцев.

Вторая линия — репатриация со-
ветских граждан из Китая. В 50-е 
годы при господдержке на родину 
вернулись 240 тысяч человек. На вы-
ставке представлены личные доку-
менты — удостоверение и инструк-
ция репатрианта профессора УрГУ 
Георгия Зайцева.

СССР построил в КНР 250 круп-
ных промышленных предприятий, 

создал с нуля целые отрасли, в част-
ности, гидромелиорацию и хими-
ческую промышленность. Около де-
сяти тысяч советских специалистов 
основали в вузах КНР более 350 ка-
федр. О размахе помощи свидетель-
ствуют, например, наряды на от-
грузку экспортной продукции.

Параллельно граждане КНР рабо-
тали на уральских предприятиях: 
начинали с чернорабочих, посте-
пенно осваивая по пять-шесть спе-
циальностей, чтобы отбыть на роди-
ну квалифицированными специа-
листами. На Челябинский метком-
бинат трудоустроились три тысячи 
китайских рабочих, столько же — на 
Магнитку. Судя по справкам о посе-

щаемости политинформаций, их ак-
тивно вовлекали в коммунистичес-
кое строительство. А заканчивалось 
все тем, что некоторые выбирали 
себе русских жен. Так, в Оренбурге 
токарь из Китая нашел счастье в 
браке с русской наладчицей.

В те годы в СССР получили обра-
зование 11 тысяч китайских граж-
дан, 300 человек обучались в УПИ. 
На выставке есть трогательное бла-
годарственное письмо отца студен-
та из Китая. На трех страницах и 

двух языках он пишет: «Более ста 
лет китайский народ стонал под 
игом иноземных мучителей и ки-
тайской реакционной клики. Сей-
час китайский народ под руководс-
твом нашей родной коммунисти-
ческой партии и любимого вождя 
тов. Мао Цзе Дуна выгнал реакцион-
ные силы из континентального Ки-
тая. Советское правительство и со-
ветский народ бескорыстно помога-
ют нам в деле восстановления на-
родного хозяйства… Шестисотмил-
лионный китайский народ уважает 
и любит революционных гениев на-
ших соседей и учителей…» 

Развивался и культурный обмен. 
Так, в 1959-м вместе с делегацией 
Союза художников СССР в Китае по-
бывал художник Виталий Волович. 

— По улицам ходили строем, вок-
руг — автоматчики, — рассказывает 
он. — Я на ходу успевал зарисовать 
всю эту экзотику с высокопарными 
названиями вроде «Исполнения всех 
желаний» (закусочная, где, кроме 
риса и колбасы, ничего не было) или 
«Беседки вечного спокойствия»…

Выставку покажут еще в несколь-
ких городах Урала. По договору о со-
трудничестве между архивами 
Свердловской области и провинции 
Ляонин ее планируется дополнить, 
чтобы издать сборник уникальных 
архивных документов.

Знаете ли вы Россию?

Президентские кадеты ЦВО участво-
вали в географическом диктанте  

ТЮМЕНСКОЕ президентское кадетское училище стало единственной региональной площад-
кой среди довузовских образовательных учреждений Минобороны РФ, выбранной для про-
ведения Всероссийского географического диктанта. Екатеринбуржцы проверяли свои зна-
ния в гимназии № 47, в УрФУ, лесотехническом и педагогическом университетах. В УрФУ дик-
тант провел руководитель Метеоритной экспедиции профессор Виктор Гроховский.

Переигрываете, сударь
ПРАВО

Суд Нижневартовска обязал 
гордуму повторно рассмотреть 
вопрос о сложении полномо-
чий депутатом и бизнесменом 
Вадимом Никандровым. 

Он получил скандальную 
известность еще в 2013 году, 
когда, согласно выводам следст-
вия, разыграл публичный спек-
такль, чтобы завоевать симпа-
тии избирателей: попросил то-
варища подбросить записку с 
угрозами в свой же адрес. Год 
назад суд признал Никандрова 
виновным в заведомо ложном 
доносе, ограничив наказание 
штрафом. В августе гордума 
проголосовала, за исключени-
ем спикера, против лишения 
коллеги мандата. Прокуратура 
сочла это «незаконным без-
действием» и опротестовала 
решение. Теперь суд, разделив 
позицию надзорного ведомст-
ва, дал народным избранникам 
месяц на раздумья.

13 апреля 2013 года Вадим 
Никандров припарковал свой 
«Мерседес» на площадке без 
видеонаблюдения возле мага-
зина. Вернувшись с покупками 
к авто, обнаружил на лобовом 
стекле лист бумаги с текстом. 
Он начинался с подчеркнуто 
вежливого обращения. Затем 
автор переходил на «ты» и за-
вершил послание угрозой рас-
правы над детьми. 

Депутат позвонил в поли-
цию. Фамилия Никандрова за-

мелькала на страницах феде-
ральных СМИ. Иные чиновни-
ки струхнули — их стали сопро-
вождать охранники. Те из горо-
жан, кто воспринял записку 
всерьез, стали гадать, кому де-
путат, «единственный оппози-
ционер», может быть неугоден. 
Может, некоторым сотрудни-
кам администрации города, 
ведь он неоднократно критико-
вал их, намекал на коррупцию?  
Однако вскоре глава СУ СК РФ 
по Нижневартовску Николай 
Лукаш заявил: акция органи-
зована самим депутатом.

Следствие по результатам 
почерковедческой экспертизы 
установило имя писавшего — 
товарища Никандрова. Тот при-
знался, что сделал это по насто-
янию Вадима. После оглашения 
судебного приговора (20 тысяч 
рублей штраф плюс 13 730 — 
возмещение ущерба полиции) 
депутат безуспешно оспаривал 
его. В январе решение вступило 
в законную силу. 

Местные думцы также долго 
не реагировали на требования 
прокуратуры, ссылаясь на раз-
личные обстоятельства. «Со-
чувствие к коллеге» наблюда-
тели связывают с нежеланием 
проводить довыборы: скоро 
полномочия представительно-
го органа власти муниципали-
тета кончаются. Однако проку-
ратура настаивает на соблюде-
нии буквы закона.

АНАТОЛИЙ МЕНЬШИКОВ, 
ЮГРА

Кража по просьбе матери

ПРИГОВОР

Центральный суд Челябинска вы-
нес приговор по делу о вовлечении 
в преступление несовершеннолет-
ней девочки. На скамье подсуди-
мых оказалась жительница област-
ного центра, уговорившая 12-лет-
нюю дочь украсть мобильный теле-
фон. Инцидент произошел в одной 
из престижных школ Челябинска. 

— По просьбе матери школьница 
вытащила из ранца одноклассни-
цы сотовый телефон стоимостью 
6,7 тысячи рублей, — сообщила 
представитель прокуратуры На-

талья Мамаева, — а затем отнесла 
его матери. Необходимость совер-
шения преступления 34-летняя 
женщина объяснила тем, что ее 
собственный телефон сломался. 

В полиции сумели отследить мес-
тонахождение мобильника. Каково 
же было удивление следователей, 
когда выяснилось, что трубкой поль-
зуется мама юной воровки.

На суде обвиняемая заявила, что 
ее дочь пошла на преступление по 
собственной инициативе, однако 
следствие сумело доказать, что она 
воспользовалась родительским ав-
торитетом и принудила дочь к со-

вершению кражи. В школе и спор-
тивной секции дочь подсудимой ха-
рактеризовали только положитель-
но. Педагоги заявили, что она не 
склонна ко лжи, доверчива и очень 
любит свою семью, особенно мать. А 
потому могла исполнить любую ее 
просьбу.

По статьям о краже и вовлечении 
несовершеннолетней в преступле-
ние матери грозило до шести лет ли-
шения свободы. Однако суд приго-
ворил ее к году и одному месяцу ус-
ловного наказания с испытатель-
ным сроком на 10 месяцев.

МИХАИЛ ПИНКУС, ЧЕЛЯБИНСК

Братья и жены
В Екатеринбурге рассекретили документы 
о сотрудничестве СССР и КНР

Китайцев вовлекали в коммунистическое 
строительство. А заканчивалось все тем, 
что некоторые выбирали русских жен

«Эта выставка напоминает об истории 
дружбы двух стран, что очень важно 
сейчас, в период стратегического 
партнерства», — отметил генконсул 
КНР в Екатеринбурге Тянь Юнсян.
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Прикоснись к «Щелкунчику» 
ПРЕМЬЕРА

Режиссер из Челябинска Вик-
тор Плотников поставил в кур-
ганском театре кукол «Гулли-
вер» спектакль «Щелкунчик», 
адаптированный для людей с 
проблемами зрения. 

Накануне премьеры гулли-
веровцы попросили журналис-
тов закрыть глаза повязками, 
дали в руки кукол и предложи-
ли на ощупь опознать героев 
спектакля. Узнать персонажей 
оказалось несложно: они легко 
угадывались по волосам, усам 
или длинному хвосту. А вот 
чтобы понять, какие на них кос-
тюмы, потребовалось вклю-
чить воображение. 

То же самое сотрудники те-
атра попросили сделать слабо-
видящих детей перед спектак-
лем. Правда, о каждом персона-
же рассказали подробно.  

Одиннадцатилетний Денис 
Шиховцев признался, что час-
то ходит с мамой в «Гулливер», 
но такое увидел впервые. 

— Там такие спецэффекты, 
все горит, сверкает, — говорит 
юный зритель. — Я раньше смот-
рел мультфильм про Щелкун-
чика, но это совсем не то, что в 
театре.

В спектакле занято 60 кукол 
и множество декораций. Вик-
тор Плотников очень доволен 
работой артистов.    

—  Что касается работы с кук-
лой, я даже не понимаю, как они 
умудряются делать так, чтобы 
ничего не перепутать, — при-
знался он.

Действительно, чтобы уп-
равлять таким количеством 
кукол, нужно особое мастерст-
во. Впрочем, артисты «Гулли-
вера» уже знают «почерк» че-
лябинского режиссера. Не-
сколько лет назад Виктор 
Плотников поставил в театре 
пьесу «Каприччио», которая 
сразу же вошла в число самых 
необычных постановок «Гул-
ливера» и даже была номини-
рована на «Золотую маску». 
Этот путь может повторить и 
«Щелкунчик», предсказыва-
ют театралы. 

ВАЛЕНТИНА ПИЧУРИНА, 
КУРГАН
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Юные зрители были в восторге 
от необычных спецэффектов.


